

Communauté Locale
COPPONEX

église dédiée à
Saint André



Maison Paroissiale
160 place des remparts
74350 CRUSEILLES

téléphone : 04 50 44 10 14
courriel : ste-croix@diocese-annecy.fr

pour chacune des églises des Communautés Locales de notre paroisse, vous pouvez trouver un document similaire

La création de la paroisse de Copponex remonterait au VI^{ème} siècle. Des missionnaires envoyés par le clergé de la cathédrale Saint Pierre de Genève édifièrent une première petite église sur un ancien temple païen dédié à Diane Chasseresse.

C'est au cours du XI^{ème} siècle que cette première église fut remplacée par celle qui, au fil des siècles, est devenue l'actuelle. De style roman à l'origine, le bâtiment a évolué vers le style gothique.



△ la nef et, au fond, le chœur

D'une profonde simplicité, l'édifice est composé d'un chœur carré voûté d'arêtes, d'une nef de trois travées à voûtes brisées et d'un clocher désaxé où s'ouvre la porte d'entrée. Ce dernier, visible de loin avec ses étages à doubles ou triples baies, impressionne par son unité bien que le dernier étage date de 1896 seulement.

Dans cette église, il faut prêter une attention toute particulière aux consoles sur lesquelles reposent l'appui visibles des voûtes. Vraisemblablement plus tardif que

l'époque romane, ces éléments sont rares sur la Savoie en milieu rural.



dans la nef :
◁ celui-ci s'affaire
aux moissons

▽ celui-la caresse
ses chiens



△ cet autre chasse le
cerf avec son chien

ce dernier est plus
énigmatique ▷



À noter les deux chapelles dédiées à Saint Joseph et à Sainte Marie. Sur le sol de celle-ci, se trouve la sépulture de Jean GROS, curé de 1829 à 1858 (†). Les 3 autels de l'église sont en molasse remontée par des boeufs de notre rivière, Les Usses.

En face de l'église, le presbytère rendu par les moines au curé, le chanoine François GOYET en 1929, abrite aujourd'hui la Mairie.



Modeste ou imposante,
tous nos villages ont leur église.
Qu'elle soit récente ou vienne d'un lointain passé,
cette habitation ne ressemble à aucune autre.
Elle est en elle-même un signe, un appel...

Saint André,
Apôtre de Jésus
toi qui a connu
la joie d'être
le premier appelé,
aide-nous à Lui
répondre "oui"
dans la fidélité.



Toi qui a donné
à la foule affamée
le pain que Jésus
multipliait dans
tes mains,
obtiens pour notre
pauvreté le même miracle.

Toi qui a porté jusqu'aux extrémités de la
terre la Bonne Nouvelle de Jésus Christ,
enseigne aux apôtres de notre temps la
foi vive qui transporte les montagnes et
construit le Royaume.

Amen...



le chœur
et ses quatre chapiteaux

Commune / Communauté Locale :

Bien installée sur les flancs du Salève et du Mont Sion (altitude de 1 010 m à 415 m), Copponex jouit d'une très belle exposition en plein Midi.

La moitié environ de ses 921 hectares est dédiée à l'agriculture. Le lait et le fromage (Reblochon) avec quatre exploitations et l'arboriculture (la pomme).

Notre commune reste sous l'influence du bassin d'emploi de Genève (frontaliers) pour ce qui concerne les autres actifs.

Notre population est passée de 392 en 1982 à 783 en 2008. Elle double de trente ans en trente ans. À noter cependant qu'en 1842, nous étions 791 habitants !

Notre parc d'habitations était (chiffres de 2008) de 376 logements dont 296 en résidences principales (~ 80%).

L'Association Culture et Loisirs peut vous proposer des activités des plus variées.



le baptistère

les Communautés Locales
de la Paroisse :

- Les Bornes :**
- Le Sappey
 - Menthonnex En Bornes
 - Vovray En Bornes
 - Villy Le Bouveret
- Rive Droite :**
- Cernex
 - Andilly
 - Copponex

